



山王中だより

学校教育目標 未来を見つめ自ら行動する生徒～夢の実現～

令和3年3月15日

第17号

校長 土屋 孝夫

相談室 2957-4968

卒業に寄せて (校長式辞要約)

卒業生の皆さん、卒業おめでとう。皆さんは、今日から8700名を超える本校卒業生の仲間入りをしました。今、皆さんが手にしている卒業証書は、一人一人の努力のあかしであり、3年間の中学校の教育課程及び9年間の義務教育を修了したことを認める、この世に存在するただ一つの証明書となります。大切に保管するようにしてください。

さて、山王中学校の校歌は、「未来を見つめる 若人が」という歌詞から始まります。今皆さんの目の前にはどんな未来が思い描かれていますか。

そんな君たちに、2つのお話しします。まず1つ目は未来についてです。21世紀に入り、私たちの前には、地球温暖化や著しい少子高齢化をはじめとした課題が山積しており、未来を予測することが難しくなったと言われています。それにコロナ禍が拍車をかけ、今は一週間先すら見通せなくなりました。しかし、人類の誕生以来、未来とは、このように不確実なものだったはずですが。人類が経験した最も長い時代は旧石器時代ですが、明日生き延びられるかすらわからない時代でした。今年の渋沢栄一を主人公にした大河ドラマ「青天を衝け」は、幕末から明治維新が舞台ですが、明日何が起こるのかまったくわからない時代でした。でも私たちのご先祖様は、それらいくつもの予測不能な時代を生き抜いたサバイバーであり、皆その子孫なのです。

私たちの学校教育目標は「未来を見つめ自ら行動する生徒」ですが、本校の卒業生となる君たちは常に「未来がどう動くのか」を見極めるとともに、「未来をコントロールしていく」ために自ら行動するようにしてください。そのためにはこれからも学び続けていくことが重要になります。

2つ目は過去の事です。14、5年ほど前の話です。その頃に大事件がありました。一歳になるかならないかの時期の事です。それは、君たちが自分の意思と力で立ち上がり、歩き始めたということです。

みなさんはお父さんお母さんに、「ハイハイはいい加減卒業だ。そろそろ歩きなさい」と命じられたのでしょうか。そうではないですね。でも、テーブルやテレビ台やありとあらゆるものに手当たり次第つかまり、幼い力を振り絞りながら立ち上がっては倒れ、後頭部をこれでもかと強打して大泣きし、そのたびに親を何度も何度もはらはらさせ、でも君たちは、自らの意思で再び立ち上がり、歩くことに挑戦し続けたのです。だからこそ今があるのです。君たちは、このように、挑戦し続け、できるようになりたいとか、わかるようになりたい、という欲求をDNAの中に受け継いでいます。

エジソンは、電球を発明するまで一万回失敗したそうです。しかし、そのことを問われたとき、「失敗は一度もしていない。うまくいかない方法を一万通り発見しただけだ。」と言ったそうです。さらに「うまくいかない方法を1万通り見つけたあとに、もう1度だけ試したらうまくいったのだ。」と言ったそうです。このエジソンの生き方は、何度転んでも立ち上がろうとした幼い頃の君たちの姿と重なります。人生に失敗はつきものであり恥ずべきことではありません。大事なのは失敗しても転んでも、再び立ち上がろうとすることです。

コロナ禍の中、悲観することなく、明るい未来が来ること、いや、明るい未来は自分の手で作り出すことができることを信じて、これからも自分を磨いていくようにしてください。でも壁にぶつかったときは、みんなが山王中で歌った最後の曲「この地球のどこかで」を思い出してください。「歩いて行く道は、きっと違うけれど、同じ空見上げているから、この地球のどこかで」。ここにいるみんなが同じ空のもと頑張っていることを思い出してください。君たちの挑戦と活躍を心より祈っています。

本来であれば在校生一同で皆さんの門出を祝福したいところですが、今日は3人の在校生代表が皆さんの晴れ姿を見送るために残ってくれています。先輩の立派な姿をみんなに伝え、築いてくれた伝統を引き継いでくれるものと思います。

結びに、保護者の皆様におかれましては、お子様のご卒業誠におめでとうございます。本日をもってお子様は、9年間の義務教育を修了することになります。長年のご苦勞に対して、改めて敬意を表しますとともに、心からお祝い申し上げます。また、この間、本校の教育活動並びにPTA活動に対し、温かいご支援とご協力を賜りましたことに心より感謝申しあげます。わたしたち教職員一同、精一杯努力したつもりではありますが、いたらない点多々あったと思います。それにもかかわらず、私たちにお寄せいただいたご理解とご協力に対して心より御礼申し上げます。



おめでとう

埼玉県教育委員会優良生徒表彰…1名
 埼玉県体育優良生徒表彰…2名
 埼玉県産業教育振興会表彰…1名

【埼玉県児童生徒美術展】

1年生 入間地区入選…9名 市内展佳作…11名
 2年生 入間地区入選…9名 市内展佳作…8名
 3年生 埼玉県特選…2名 入間地区入選…7名 市内展佳作…7名

3年生を送る会 3/4 (木)

全校生徒が一堂に会しての集会ができない関係で、3年生と実行委員だけで実施しました。制約の多い中での三送会でしたが、心温まる一時になりました。在校生準備ありがとう。



立志式 3/12	やまびこお別れ会 3/9	出前学校説明会 2/15・19
		
3年生全員が一人ずつ自分の夢や決意を述べるという会です。本校の伝統になりつつあるとても重要な行事となっています。	1・2年生が卒業していく先輩に楽しんでもらおうと一生懸命準備をしてくれました。クイズやビンゴ大会などで盛り上がりました。	コロナ感染防止のために、今年は本校職員が2つの小学校へ出向いて説明会をしました。6年生はメモを取りながら真剣に聞いていました。

日	月	火	水	木	金	土
		最終下校18:00 水曜日は家庭学習の日		1	2	3
				春季休業日	▶	
4	5	6	7	8	9	10
			▶ 準備登校	入学式(午前) 始業式(午後)	教科書配布 避難訓練	
11	12	13	14	15	16	17
身体測定 給食開始				1期時間割開始 専門委員会		
18	19	20	21	22	23	24
1年心電図健診		二者相談 3年保護者会	二者相談 や・2年保護者会	二者相談 1年保護者会	交通安全教室	
25	26	27	28	29	30	
		学校朝会 二者相談	集金日 二者相談	昭和の日	二者相談	

自転車事故0を…一時停止・ヘルメットの正しい装着・早めのライト点灯!



コーヒータイム

校庭の200mトラックを使い4×100mリレーをする時、曲線部分が外側ほど長くなるのでスタート位置を外側レーンになるごとに約4mずつ前にします(1レーンの幅は1.25mで、1走のみセパレートコース)。もし、同じルールで一周200kmのトラックで4×100kmリレーをしたら、1つ外側のレーンは約何m前にする必要がありますか。ただし1レーンの幅は同じとする。